
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）天

津天海足球俱樂部宣佈解散並退出本

賽季的中超聯賽，帶出中國足壇一系

列問題。據內地報章《新聞晨報》報

道，原來在100天內，中國職業足球

四個級別的聯賽已共有22家俱樂部退

出，包括中乙一半球隊退出，中冠聯

賽甚至面臨停擺。有業內人士在接受

新華社訪問時感嘆：「凜冬來襲」，

中國足球正經歷其中一場史上最大規

模的職業俱樂部「退出潮」。
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2010-2020世界女排夢之隊成員
主 攻：朱婷（中國）、金軟景（韓國）
副 攻：拉西奇（塞爾維亞）、

法比亞娜（巴西）
接 應：博斯科維奇（塞爾維亞）
二 傳：奧傑年諾維奇（塞爾維亞）
自由人：德吉納羅（意大利）

■■ 北京國安的巴甘布北京國安的巴甘布（（綠衫綠衫））周薪周薪3737..55
萬歐元萬歐元，，位居中超第二位居中超第二。。 資料圖片資料圖片

■■ 上港外援奧斯卡周薪上港外援奧斯卡周薪
4545萬歐元萬歐元，，成為金元足成為金元足
球的典範球的典範。。 資料圖片資料圖片

■■武磊已開始參與球武磊已開始參與球
隊訓練隊訓練。。 微博圖片微博圖片

短說
長話

報道稱，較早前廣東華南虎、四川FC和遼足已宣佈退出
中甲，由於深足將於新球季升班中超，令中甲留下四

個空缺。為此，中國足協曾要求蘇州東吳、江西聯盛、河北
精英等六家俱樂部提交遞補資料。不料，上賽季排名北區第
三的河北精英直接放棄，而蘇州東吳至今仍存在欠薪問題。

中冠聯賽面臨胎死腹中
再看中乙，上賽季中乙共有32支球隊，3支球隊升入中
甲，再遞補中甲4支球隊後（從中甲降級的上海申鑫已解
散），目前，有包括銀川賀蘭山在內的9支球隊未按時提
交薪金確認表，言外之意，該9支球隊已等同退出。如此
推算，中乙只剩16支球隊。一個級別職業聯賽，一年之內
有一半球隊退出，舉世罕見。
按照遞補原則，中乙的空缺名額將由中冠球隊補充。但

去年參加中冠聯賽的球隊只有16支，其中有8隊至今未提
交薪金確認表而退出，這意味着一旦中冠球隊全部遞補中
乙，中冠聯賽也將胎死腹中（註：中國足球職業聯賽級別
由高至低為：中超、中甲、中乙及中冠）。
有業內人士在接受新華社訪問時感嘆：「凜冬來襲」，

中國足球正經歷一場史上最大規模之一的職業俱樂部「退
出潮」。

金元足球一度大行其道
較長一段時間裡，「金元足球」在中超大行其道，一樁

引援動輒上億元，球員平均年薪上千萬元。「聯賽前三球
隊每年的投入不低於10億元，而保級球隊的年投入也在
4、5億元。」一位地方足協負責人說，泡沫化嚴重的聯賽
禍患無窮，不少中小俱樂部吃不消，不得不選擇退出。

近兩年，隨着「限薪令」等政策實施，令「金元足球」有
所退燒，業內呼籲根據形勢發展不斷完善限薪等措施，擠掉
泡沫的同時，也引導俱樂部更多投入到梯隊和青訓建設。

無基礎足球難有好發展
「中國足球發展這麼多年，尤其是職業化以來，一個最大

弊端是精力都放在一線隊，沒有解決群眾基礎的問題，社會
足球推廣和發展遠遠不夠。」北京大成（上海）律師事務所
律師馬忠臣說，沒有基礎的足球，不可能發展好，整個生態
並沒有改變，仍舊是企業在苦苦支撐俱樂部和聯賽發展。
「過於依賴單一公司和投資，對俱樂部而言存在較大危險，
一旦母公司出現動盪，俱樂部的未來便飄搖不定。沒有多元的
投資結構和穩定的經濟來源，『短命俱樂部』可能還會出現，
『百年俱樂部』便只會是夢想。」一位地方足協負責人說。

首次入選中國男足的歸化球員洛國富日前在接受
媒體採訪時表態，願為中國隊全力拚搏。
作為第三名入選中國男足的歸化球員，洛國富首
次正式以國腳身份出現在記者面前時首先用中文跟
大家打了招呼，並表示目前正在努力學習中文，相
信不久之後就可以用中文接受採訪，他開玩笑說：
「那時候我的翻譯可能就要失業了。」
在談到入選國家隊的感受時，洛國富說：「我和李
鐵指導以前有過共事，大家相互都非常了解，我入隊
後與李導有過交流，他希望我繼續像以前那樣踢球，
保持永遠不要低頭的精神，永遠拚搏努力。」
當有記者問到他在中甲効力的經歷和目前32歲的
年齡是否會影響他的國家隊前景時，洛國富說：
「我會在每一堂訓練課裡全力付出，讓大家看到我
的表現。我覺得這裡的氛圍特別好，我喜歡在這裡

訓練！同時，我要特別感謝教練組、隊友們和所有
的球迷對我的支持！」
他手撫胸前的國旗表態：「我要為中國隊全

力拚搏！」 ■中新社

効力西甲愛斯賓奴的中國球員武磊當地時間13
日更新了周記，他稱，自己體內已經產生了新冠病
毒抗體，可以確認康復。目前已經歸隊訓練，期待
早日回歸賽場。
今年3月，武磊和妻子在西班牙感染新冠病毒，

隨後一直居家隔離。香港時間5月9日，武磊宣佈
自己的核酸檢測結果轉陰。
武磊在本期周記中介紹，自己先後進行了兩次核酸

檢測和抗體檢測，第一次檢測報告已經顯示核酸呈陰
性，但沒有產生抗體，在第二次複檢後，醫生確認其
體內已經產生了新冠病毒的抗體，可以確認康復。
「不過即便如此，我也還不能夠掉以輕心，疫情

仍未結束，大家還是要戴好口罩，做好衛生措施，
保持良好的衛生習慣。」武磊寫道。

■中新網

洛國富誓言為國足全力拚搏 體內已有抗體 武磊確認康復

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）近日，
「Volleyverse」評選出2010-2020年世界排壇
夢之隊，同為主攻手的中國女排隊長朱婷與韓
國名將金軟景齊齊入圍。
朱婷於2014年起連奪多個國際重要賽事（包

括排球三大賽及球會賽事）最有價值球員
（MVP）及個人獎項，成為國際排聯歷史上奪
得最多正規世界賽MVP的運動員。而韓國女排
隊長金軟景，與同年代的中國主攻手王一梅和
日本的木村沙織齊名，有「亞洲第一主攻」美
名，2012年倫敦奧運會榮膺最有價值球員。
在這份榜單中，塞爾維亞有三人入圍成為最

大贏家，中國、韓國、意大利和巴西分別各有
一人入圍。獲得2016年里約奧運會金牌、
2015年和2019年兩屆世界盃冠軍、2011年世
界盃銅牌、2014年世錦賽銀牌和2018年世錦
賽銅牌的中國女排，成為近十年來成績最出色
的球隊。
由於新冠肺炎疫情令世界體壇幾乎停擺，世

界排球聯賽也被迫宣佈取消。在無比賽任務
下，中國女排目前正在位於北京的國家體育總
局訓練局進行封閉集訓。主帥郎平表示，人的
一生總會遇到一些沒有想到的不可控事件，中
國女排特點就是既來之則安之，擺正心態，
「我們可以從更好的方面去想，用更多的時間
去準備。一定要用更積極的方式來看待這個問
題。」
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香港文匯報訊（記者 陳曉莉）
世界田聯日前公佈了重新調整後
的2020年鑽石聯賽賽程，中國將
主辦兩站比賽，包括9月19日上
海站以及10月17日的一站，不過
後者主辦地仍未確定。
調整後的2020年鑽石聯賽賽程

為：8月共3站比賽，分別是8月
14日摩納哥站、8月16日蓋茨黑
德站和8月23日斯德哥爾摩站；9
月共5站比賽：9月 2日的洛桑

站、9月4日布魯塞爾站、9月6日
巴黎站（待定）、9月17日羅馬/
那不勒斯站和9月19日上海站；
10月共有尤金站、多哈站和10日
17日的中國第二站（待定），而
拉巴特站、倫敦站和蘇黎世站
（總決賽）的比賽則被取消。
而作為去年表現優異的中國飛

人謝震業，今年的目標將是繼續
衝擊男子200米亞洲紀錄以及力
爭突破男子100米10秒大關。

青島男籃準備全華班應戰
CBA（中國男籃職業聯賽）球隊青島國信雙星籃球俱樂

部昨日舉行媒體開放日（下圖）。球隊目前已做好「全華
班」的應戰準備。2月24日至3月15日，青島國信雙星應
邀前往塞爾維亞集訓並比賽，以「全華班」陣容先後進行
了6場比賽，取得了4勝2負的戰績。同時，俱樂部與塞
爾維亞籃協和多家籃球俱樂部進行洽談磋商，了解先進俱
樂部訓練運營狀況，研究探討國際賽事合作引進。「經過

此次海外拉練，球隊
不僅在技術層面得到
了鍛煉提升，球隊的
凝聚力以及對抗強隊
的拚勁也更足了。」
教練張斌說。

■新華社

東奧沙排資格賽調整賽制
國際排聯日前在官網宣佈調整奧運會

沙灘排球資格賽賽制，以適應東京奧運
會延期，具體包括延長奧運資格期以及
推遲洲際盃資格賽截止時間。官網稱，
鑒於東京奧運會推遲一年舉行，沙灘排
球奧運排名的截止時間將延長至2021
年6月13日，奧運排名名單將於2021
年6月14日公佈。此外，洲際盃奧運資
格賽截止日期已推遲至2021年6月27
日，洲際盃決賽將在6月21日至27日
舉行。不過，奧運資格取得標準保持不
變，參賽隊伍要參加至少12次資格
賽，最佳的12次成績將被計入奧運資
格排名。 ■新華社

鑽石聯賽八月開啟
中國辦兩站

■■ 謝震業謝震業
今年將繼續今年將繼續
衝 擊 男 子衝 擊 男 子
200200米亞洲米亞洲
紀錄紀錄。。
資料圖片資料圖片

■■ 洛國富隨國足在洛國富隨國足在
上海集訓上海集訓。。 新華社新華社

■■球迷在天津天海俱樂部門口拍照球迷在天津天海俱樂部門口拍照，，向球隊告別向球隊告別。。 新華社新華社

■■中國女排隊員朱婷中國女排隊員朱婷
（（左左））。。 資料圖片資料圖片

■■韓國名將韓國名將
金軟景金軟景。。

資料圖片資料圖片

100天內共22家俱樂部退出


